

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 1 1/2 pts
Fuera de Gerona, trimestre. 5 " "
Ultramar y Extranjero, trimestre. 15 " "

PAGO
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Albareda, 13-2.
DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1 1/2

ANO III

—GERONA.—SÁBADO 18 DE MAYO DE 1895—

NUM 723

FABRICA DE HIELO A VAPOR PRENSA, 4.—GERONA.

Grandes existencias de hielo y botellas frapé de excelente agua potable, remítense á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito exclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abonó de 24 botellas frapé 2'50 pesetas

INSTANTÁNEA

Primero Mancha que limpia, después O locura ó santidad; ambas á renglón seguido y sin un solo día de intervalo.

Es demasiado se dirá; el corazón no puede resistir sacudidas tan violentas, en tan corto espacio de tiempo; el cerebro no puede resistir tan continuados resplandores.

No, no hay tal.

Una buena parte del público, la mas numerosa por desgracia, mira indiferente sucederse una tras otra, las escenas mas culminantes de las obras de Echegaray, aparentando demostrar que le importa un comino, tal situación trágica, tal pensamiento brillante ó cual concepción atrevida; y para no compenetrarse con el autor y faltando á los respetos que los artistas se merecen, así cuchichea con el vecino, como no para mientes en distraer al amigo que se sienta mas lejos.

Para eso no hace falta que vayais al teatro, los que tal conducta observais.

La butaca vacía, hace mas honor al primer dramaturgo español, que vosotros ocupándola.

Y tú pollo imberbe, ó dandy barbudo; tenorios presuntuosos, con mas osadías que corazón, con mas estúpidas insulceses que primores de espíritu; ardillas en el mirar, que clavais los gemelos, de esta dama á aquella, interesándoos mas por los contornos de una actriz, ó por el tocado de una amiga, ó por el prendido de una estraña, que por la obra que habeis ido á ver representar ¿qué os habeis figurado? ¿qué os habeis creído?

¿Sin duda creceros á los ojos de la sociedad?

Mi... ni... Iba á llamaros miserables, pero no; os llamaré imbéciles para hacerlos mas honor.

¿Qué la compañía no os gusta! ¿qué los actores os parecen malos!

Bien; sea.

No vayais pues al teatro.

La Ristori, ni la Matilde Díez, ni Calvo, ni Vico, ni Romea, ni Sarah Bernart, nacieron para vosotros.

No se hizo la miel para la boca del asno.

Si tuvieseis gusto exquisito, y la figura

de la actriz no os gustase ó el accionar del actor os molestase, cerraríais los ojos para no ver, pero seríais todo oídos y atención para no perder una sola de esas brillantes, magníficas ideas que en interminable sucesión se multiplican, como en el kaleidóscopo las figuras y el color.

Pagar, como haceis, con vuestra indiferencia despreciativa, la labor del genio, es un crimen de lesa moral, imperdonable, y sin justificación.

Y tú, por último; tú que anoche en lo mas trágico, en lo mas culminante de una de las escenas de O locura ó santidad, dormías como un lirón y roncabas como un cerdo, desde las primeras filas de butacas, distrayendo la atención de los espectadores; ¿qué mereces?

Commisericación ó desprecio.

Dígalo el público, no yo.

E. Adroher.

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 pesetas.—Idem al 3'50 por 100 desde una peseta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12.

Para las devoluciones, los mismos días y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

VERTIGINOSA

III.

Al leer el último parte del Capitan General de Cuba, todo corazón español no puede menos que sentir con dolor profundo la natural impresión sucesora de los optimismos con que pretenden dorar la pildora los interesados en que no se descubra la verdad de los hechos, como medio de coadjuvar á sus planes lucrativos ó á su situación financiera.

Harto cara nos ha costado la primera acción empeñada en serio y, á juzgar por los detalles del parte que publicamos en la edición de ayer, no es por cierto una prueba muy evidente de la desorganización y desaliento de los insurrectos, que, como por sistema, se propalan con empeño hasta el extremo de pintarnos al mismísimo Maceo acorralado, en visperas de caer prisionero en los últimos confines de la desesperación, acosado por las columnas que no deben marchar tan cercana la una de la otra cuando no se reconcentraron y juntaron durante las *varias horas* que segun reza el parte *duró el combate*, sin precisar cuantas, ni siquiera por aproximación.

Que los unos 47 muertos insurrectos se hayan contado sobre el campo de batalla, se explica, bien que podría determinarse con firmeza el número: lo que carece al parecer de explicación es que pudiesen saberse hasta los nombres de los cabecillas heridos, que se *vieron retirar*, como tampoco se concibe que determinándose el número de 17 soldados muertos, nos hayamos de contentar con saber que lo fueron además *algunos sargentos y cabos*, lo propio que heridos dos sargentos y *algunos soldados*.

En esta forma de dar los partes hallan la solución á su flamante argumento, los que expresan el temor de llevar la ansiedad y la consternación al corazón de las familias que tienen individuos en las filas y que, no por ser simples soldados, parecen de peor condición que

los jefes y oficiales que tan heroicamente sucumben ó resultan lesionados en el campo de batalla y de cuyos nombres se entera exclusivamente al público por via de privilegio inexplicable.

También despierta natural y lógica curiosidad la circunstancia de saber la manera ó forma con que *tuvieron al fin que retirarse* los insurrectos, siendo ello como es en lo cierto modo determinante de los quilates de la victoria conseguida por nuestras armas, á mayor abundamiento cuando hasta ahora todo han sido fugas y desordenadas dispersiones de los enemigos, acosados hasta el último alcance.

Mediten en la impresión de hoy los metalizados optimistas y vean cuan perjudiciales y funestas á la patria son sus alharacas y sus procerdes.

Veán cuanto más patriótico y conveniente es saber la verdad de todo lo que ocurre para si es preciso ir á Cuba todos los españoles que puedan empuñar el fusil en defensa de nuestra honra.

APRENDIZA

Se necesita una en el acreditado taller de MODAS de la señorita conia María Lorella—Subida de San Martín número 2.

Crónica

¿Y van tres!

¿Es ó ha sido compatible el cargo de presidente de la comisión de Fomento de nuestra corporación municipal, con el de talador de árboles y con el de albañil clandestino? Tiene la palabra el «Diario de Gerona».

No quiere *La Lucha* dejarnos en paz un momento.

Prefiere justificar su título, aún á trueque de experimentar el efecto de nuestras nerviosidades, como dijo días atrás, á dejar sin contestación uno solo de nuestros artículos.

Así nos gusta el compañero; batallador, incansable, siempre en la brecha, defendiendo sus posiciones con valentía y denuedo.

En justa correspondencia á los placeres que nos proporciona, tomamos una buena dosis de bromuro, antes de emprenderla con él.

Su artículo de hoy «Menos ataques y más pruebas» hubiera quedado por nuestra parte sin contestación, porqué á pesar de todos los retazos que ha empleado, los hilvanos valen bien poco, *salvo meliori*, para confeccionar el manto con que pretende encubrir la asquerosa lepra puesta al descubierto durante las elecciones pasadas.

Quedan en pié y sin destruir las acusaciones que lanzamos contra el Gobierno, con motivo de las elecciones municipales en la Corte; pero no puede quedar en pié la acusación que hoy nos dirige el colega.

«Cuando un periódico—escribe—de esta localidad, supone que aquí, en Gerona, se han cometido abusos, y eso lo dice sabiendo que no dice la verdad ¿qué no podría decirnos los que escriben desde fuera de casa bajo la salvaguardia de la inventiva garantida por la distancia?»

En primer término, rechazamos indignados esta afirmación del colega, que de todo tiene menos de cuita, y que tan mal se compagina con aquella cortesía que viene recomendándonos siempre.

Nosotros, no somos ni tenemos pretensiones de infalibles, pero tampoco hemos mentido á sabiendas jamás; ni una vez sola. Tene-

mos formado de la pública opinión, á la que nos debemos y de la que somos esclavos, un concepto más alto del que puede imaginarse *La Lucha*.

No supusimos—como dice este periódico—que se hubiesen cometido abusos electorales en la localidad; lo afirmamos. Y hoy volvemos á ratificar nuestra afirmación para que se vea que *dijimos la verdad sabiendo que no mentamos*.

Para nosotros, amantes de la pureza del sufragio, de que la libertad del elector sea amplia, libérrima, manifestación espontánea de la voluntad individual, es abuso, toda presión oficial, toda imposición gubernativa.

Esa presión oficial, esa imposición gubernativa, aquí, en Gerona ¿ha tenido lugar? Sí ó no.

Se ha conminado con pérdida de empleo, ó con suspensión de cargo, al elemento oficial, si no votaba determinada candidatura; los empleados iban á votar con papeletas de mayor tamaño, especie de contraseña para justificar su fidelidad ministerial; el gobernador y el alcalde recorrieron los colegios vara en mano, no para mantener el orden—garantido por nuestra proverbial cordura—sino para hacer esa presión moral más reprobable que la material, que la coacción misma; esa presión moral de la que no pudimos menos que protestar.

Todo eso ha sucedido, y mucho más que nos llamamos y que «*La Lucha* no ignora.

Si esos para el colega no son abusos, para nosotros sí.

O nuestra conciencia es más estrecha, ó deseamos el sufragio con menos impurezas que él.

La Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona celebrará sesión pública á las cinco de la tarde de mañana, con objeto de recibir como numerario al académico electo don Carlos de Camps y de Olzinellas, marqués de Camps, que será apadrinado por el académico de número don Rafael Puig y Valls y leerá como discurso de recepción una memoria titulada: «En el reino vegetal no existen individuos.»

Durante la presente semana por los veterinarios don Luis Roura y don José Gimbernat se han decomisado, 7 quilogramos de bazo de higados, 14 de pescado, 16 de naranjas, 1 de embutidos, 3 idem de cerezas, 4 pedazos de gallina y 1 de conejo.

Publicando en el número de ayer ciertas noticias, circuladas con insistencia, relativas á nuestro futuro Alcalde, tratábamos de cumplir con nuestra obligación enterando á nuestros lectores de cuanto tiene interés local; pero también creimos que podría nuestro suelto servir, como en efecto sirvió, de anzuelo.

Hoy se nos descuelga un periódico diciéndonos que el señor Espona no es caracterizado conservador, y esto que nosotros ya sabemos, nos complace verlo confirmado en la prensa conservadora militante. Hay más, tenemos la seguridad de que si el señor Espona «se cayera» alguna vez en determinado partido, sería, no en el conservador militante, sino en el llamado disidente, que es el que está más en consonancia con sus ideas, con sus principios, con sus afinidades y amistades; y donde está de hecho, aunque lo hayan metido en el otro. Y si no, ya veremos.

TERTULIA LITERARIA DE BLANES.
—Convocatoria per lo primer Certamen literari que's celebrará en la vinent FESTA MAJOR.—La Tertulia Literaria de Blanes, ayudadora de las glorias de la terra, convida á

El Sr. Avellano se mostraba sumamente afligido por el porvenir de sus hijas puesto que teme quedar inútil si logra obtener la curación de su gravísima herida.

LA POBLACIÓN DE NUEVA YORK

Según las cifras comunicadas al alcalde, Nueva York cuenta actualmente 1.819.866 habitantes, de ellos 925.310 varones y 924.556 mujeres.

Desde el censo anterior, hecho por la policía en 1890, Nueva York ha tenido un aumento de 139.151 habitantes, lo que acusa un incremento anual de 30.066. No es mucho, teniendo en cuenta el desarrollo de la población en años anteriores, pero es bastante si se atiende a que los últimos tiempos han sido de penuria, lo que hizo disminuir la inmigración, sin contar con que la población crece más en proporción en las ciudades vecinas, Brooklyn por ejemplo.

Pende de la legislación un proyecto para la consolidación de dicha ciudad y varias de las inmediatas, con objeto de formar lo que se llama *the Greater New York*. Cuando esto se verifique y se verifique porque las poblaciones interesadas han dado su asentimiento en las elecciones del año pasado, el *New York Grand* tendrá, según cálculo fundado en las cifras hoy conocidas, 3.618.338 habitantes. Y entonces habrá sobrepasado a París, y podrá codearse casi de igual a igual con Londres.

«LOS DEL AGARREN»

Bien merecen hoy capítulo aparte. Los robos y rapiñas de ayer fueron una serie interminable.

Vayan ustedes contando: Mientras el Sr. Muro y Carratalá, llevado de su fervor hacia el santopatron de Madrid, visitaba la ermita y la pradera, unos apreciables cacos tomaron posesión de su casa, San Quintín número 1, bajo.

Los ladrones sacaron una llave que el señor Muro guardaba en una papelería, y abriendo el cajón secreto de una mesa, sustrajeron cuatro mil trescientas pesetas en billetes.

Al entrar en su casa el Sr. Muro Carratalá y darse cuenta de lo ocurrido, avisó inmediatamente a la delegación del distrito y fueron detenidas las dos criadas, Juliana Rojas y Ana Quintas, que habían estado en la habitación durante la ausencia de aquél.

La primera de ellas tiene en la Cárcel Modelo un primo llamado José Tejera.

En ausencia de los dueños se cometió otro robo, con fractura, en la casa núm. 3, principal, de la travesía del Reloj, habitación de D. Juan Gómez García.

De un baul sacaron los ladrones doscientas cincuenta pesetas, que se llevaron con algunas ropas.

No han sido habidos los cacos. En iguales condiciones se cometió otro robo en la calle de Ponciano, núm. 2, principal, donde habita D. Sebastián Moreno.

Se apoderaron los ladrones, que tampoco han sido habidos, de unas cien pesetas.

A las siete de la tarde se cometió otro robo en la calle del Desengaño núm. 4, segundo, cuya puerta de entrada fué abierta también violentamente.

Y tampoco han sido habidos los ladrones.

Como los anteriores se verificó el robo número mil y pico en la plaza de la Cebada, 7. Los ladrones que, naturalmente, no fueron habidos, se llevaron trescientas pesetas.

Ayer campan por sus respetos los amigos de la legación de los comendados de los comendados.

En la calle de la Aduana, 5, portería, fué robada una máquina Singer.

No se sabe quién se la llevó.

Y sigamos, porque aún quedan. El mozo Miguel Castañero Vaguero, dejó en el portal de la casa núm. 7, de la plaza de las Cortes seis cafeteras, para subir al piso tercero. Cuando bajó, momentos después, habían desaparecido las cafeteras por arte de encantamiento.

Y vamos con otro: esto no se termina hoy. Aquí la policía hizo pesca. Gracias a Dios!

Maria Iglesias, de catorce años, fué detenida en las Calatravas por robar un portamonedas que contenía quince pesetas a doña Demetria Nuñez. El portamonedas fué recuperado.

Otro que voló: A un caballero que había venido de Barcelona, le robaron en la calle de Carretas un alfiler de corbata con la inscripción de Jerusalén, y un bolsillo que contenía un billete de 25 pesetas, 118 en plata y un billete del ferrocarril.

El caso voló.

¿Dónde vas con mentón de Manila? Así preguntaron ayer en el Cerrillo del Rastro a Feliciano Flores, de 21 años, que en una tienda de la calle de las Amazonas, número 8, había robado siete pañuelos de Manila.

En el juzgado confesó la Feliciano su delito.

Y adelante con los faroles.

Ratería número....

Un portamonedas fué sustraído en la calle de Alcalá a doña Zoila Parra.

Fuó detenido por esta causa Pedro Mamparrés, de 35 años.

Y para que no falte, hubo un intento de robo en la Plaza de Santo Domingo, pero el presunto robado se enteró a tiempo y el rata dió con su cuerpo en la Cárcel.

¿Quiéren ustedes más? Pues no sabemos si se nos habrá quedado alguno en el tintero.

LOS EXAMENES

La *Gaceta* publica una real orden del ministro de Fomento por la que se resuelve el asunto de los exámenes de segunda enseñanza, y cuya parte dispositiva es la siguiente: «Primero. En los meses de Junio y Septiembre del corriente año se verificarán los exámenes de segunda enseñanza, en conformidad con lo establecido por las disposiciones vigentes;

pero podrán prolongarse hasta el día 10 de Julio los exámenes ordinarios en aquellos institutos donde el gran número de alumnos matriculados hiciera necesaria esta medida.

Segundo. Durante la época de los exámenes ordinarios, y en la de los extraordinarios de Septiembre, los directores de los Institutos podrán, sin la autorización del rector del distrito universitario, formar los tribunales de examen como eran conveniente a las necesidades del momento, y procurando siempre que forme parte de ellos el catedrático de la asignatura objeto del examen.

Tercero. Queda derogada la instrucción 24 de la circular expedida por a dirección general de Instrucción pública con fecha 1.º de Enero de 1895 y publicada en la *Gaceta* de 5 de Enero del mismo año.»

Noticias

La Reina Regente ha dispuesto que para solemnizar el noveno aniversario del natalicio del Rey D. Alfonso XIII, haya recepción general en Palacio el día 17 próximo.

A las dos de la tarde al Gobierno y a las comisiones del Senado y Congreso, cuyos presidentes leerán sus respectivos discursos de felicitación que contestará S. M.

A las dos y media serán recibidos los capitanes generales, grandes de España, caballeros del Toison y las autoridades.

A las tres de la tarde se verificará la recepción general, a la que asistirán comisiones de los Cuerpos de la guarnición y dependencias del Estado.

A las tres y cuarto recibirá S. M. al Cuerpo diplomático, y después se verificará la recepción de señoras.

Por último, será recibido el personal de Palacio, presidido por los jefes de la Real Casa.

El acto se verificará en el Salón del Trono, y asistirán S. M. la Reina, S. M. el Rey y Sus Altezas Reales las Infantas Isabel y doña Eulalia.

La *Correspondencia* recibió ayer el siguiente despacho de Tánger:

«Una carta de Mazagán dice que un viajante de azúcar, llamado Tarx fué asesinado en el camino de Marrakesh.

Dícese que es alemán.

Esta madrugada marchó el crucero *Alejadrina* a la costa del Rif con objeto, según rumores, de preparar la emboscada a un bote de rifles para si lo asaltan hacer fuego en cuanto alcanzan los cañones.

Un secuestro

En una finca del término de Jumilla (Murcia), penetraron de noche tres enmascarados, armados de escopetas en la casa, apoderándose del propietario, Andrés Guardiola, llevándosele, venciendo la resistencia de las demás personas que habita en la casa. Después, los secuestrados exigieron secretamente al hijo de Guardiola cinco mil duros por devolver al secuestrado vivo.

Entrada la Guardia civil ha conseguido rescatar sin daño a Guardiola, prendiendo después a los tres autores del hecho, que habían huido al ser sorprendidos.

Antonio Sánchez Gómez, carabinero, que ayer estaba vestido de paisano y borracho además, promovió un escándalo enorme en la estación del Mediodía, pegando a una mujer y agrediendo a dos agentes de orden público.

Por orden de un teniente del citado instituto fué detenido el Antonio Sánchez.

Como dato curioso de las pasadas elecciones consignamos un periódico de Bilbao el siguiente: «En Busturia, pueblo de Vizcaya, se ha obligado a pagar por un voto 1.250 pesetas, y otros tres a razón de 375 pesetas.»

Por lo visto, en aquella localidad se subastaron los votos, y los que decidían la elección se cotizaban a precios fabulosos.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Dicen de Logroño que un vendedor de pescado, Celedonio Francés, ha sido víctima de una tentativa de asesinato por parte de su huésped, Agustín Elías, a quien se supone que guiaba el móvil del robo.

A las voces que dió el Celedonio, cuando le hirió su huésped, acudió mucha gente que detuvo al último.

Los alumnos de la Academia de infantería de Toledo han salido en columna de marcha, con bandera y música, y con traje de campaña, y que han de practicar en el campamento de los Hijares las maniobras reglamentarias. Se les ha tributado una entusiasta despedida.

El ministro de Fomento ha desistido de concurrir a la inauguración del Congreso pedagógico que se celebrará en Valencia, a causa de sus muchas ocupaciones.

Hoy llegará a Madrid la comisión de la Institución Nacional Protectora de los Huérfanos compuesta de los Sres. Gómez, P. Antonino Sarión y Noguera, la cual trae de Cartagena veinte huérfanos de uno y otro sexo de la desgracia de dotación del *Reina Regente*.

Dichos huérfanos, que asistirán a la cabalgata que debe verificarse dentro de breves días son la mitad del número que tan benéfico y católica Institución recogerá en su hogar de los huérfanos.

Lo de la asistencia de los pobres huérfanos a

la cabalgata no será visto con agrado por muchas personas y lo comprendemos. Instituciones tan meritorias y tan dignas de apoyo como la Nacional Protectora de los Huérfanos deben dedicarse exclusivamente al amparo de los desvalidos y al ejercicio de la caridad y no a exhibiciones.

Los senadores y diputados vascongados han acordado que para aplicar la ley de exenciones del servicio de las armas a los hijos de los voluntarios de la última guerra civil, se publique en los *Boletines oficiales* la lista de voluntarios y se proceda a incoar los respectivos expedientes.

Dicen de Tordera que el domingo por la noche un grupo de vecinos arma os acometió cerca del colegio electoral a una pareja de mozos de escuela que estaba en el pueblo para que no se perturbara el orden con motivo de las elecciones.

Uno de los mozos acometidos se defendió, y al ver que uno de sus compañeros estaba en peligro, disparó su carabina e hirió mortalmente a un solo tiro a tres paisanos. Los demás huyeron.

En la pradera de San Isidro hubo durante todo el día animación extraordinaria. La concurrencia era muchísima.

No obstante esto y el calor sofocante del día, que activa los efectos del *amltico*, no hubo que lamentar más que cuatro ó cinco broncas, sin consecuencias, *mayormente*.

No se registró una mala navajada.

En la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia ingresó anoche Matías Escobar Gómez, para ser curado de una grave herida en la cara producida con arma de fuego.

El citado individuo fué agredido por cuatro ó cinco hombres desconocidos, en la plaza del Progreso, uno de los cuales le disparó un tiro. Los agresores se dieron a la fuga.

Un herido

Dos amantes fueron a pasar la tarde, merendando, en el Canal, acompañados el padre y un hermano de ella. Todos comieron y bebieron en abundancia, y cuando empezaron a sentirse los efectos del alcohol empezó también a fallar la armonía y la paz.

De las palabras pasaron a los hechos con verdadera saña, y en breve el joven amante caía al suelo gravemente herido de una puñalada en el costado derecho.

Sus futuros suagros y cuñado también resultaron heridos aunque levemente.

El más grave ingresó en el hospital, donde manifestó al juez que no tenía resentimiento alguno con la familia de su amiga ni había ocurrido en la Pradera motivo bastante para originar la agresión de que ha sido víctima.

Durante el año 1894 se han importado en Alemania 49.243 quintales de pasas, de las cuales 32.525 procedían de Italia, 9.184 de Austria Hungría y 3.933 de España.

El precio de las pasas españolas y portuguesas ha sido bastante mayor que el alcanzado por italianas, por lo cual el engrasado de la estación enotécnica de Italia en Berín se ha creído en el deber de recomendar a sus compatriotas que procuren no solo producir mucho, si o mejorar los productos para que puedan hacer la competencia a sus similares de la Península ibérica en los mercados alemanes.

El domingo próximo a las tres de la tarde tendrá lugar en la Real Academia de la Historia y en junta pública y solemne, la adjudicación de los premios anuales al *talento* y al *virtud*, instituidos por el Excmo. Sr. D. Fermín Caballero.

La docta Corporación, después del juicio y calificación de los trabajos presentados y del escrupuloso estudio de los expedientes promovidos para conferir uno y otro premio y emiéndose en un todo a los términos expresados por el fundador, ha acordado adjudicar el premio a la virtud a Manuel González Barrolomé, mozo de encargos de la Agencia de Transportes de Garroñe y Ballesteros, por un acto heroico de arrojo, y el premio al talento al Sr. D. Joaquín Costa, autor de la obra titulada *Estudios ibéricos* por el tomo primero de la misma, que comprende las monografías de las *Antigüedades ibéricas* y del *Litoral ibérico del Mediterráneo en los siglos IV y V antes de Jesucristo*.

Últimas notas

Como ayer decíamos, los documentos pedidos por el señor conde de Romanones en el debate electoral están sobre la Mesa del Congreso, y ayer los examinó detenidamente el exalcalde de la villa y corte.

Dícese que el debate volverá a adquirir grandes vuelos y despertar más curiosidad por lo que diga y haga el Sr. Figueras después de conocer el criterio del Sr. Sagasta.

Este, según algunos de sus amigos, no rehusará entrar en el debate, y se propone ser más enérgico en sus censuras de lo que mucha gente cree, claro es que insistiendo al fin en la conveniencia de no impedir que se aprueben los presupuestos.

Los silvelistas se muestran firmes en su propósito de promover guerra, y se dice que el jefe tratará a fondo la cuestión, anatematizando con tonos vivos y agresivos la conducta electoral del Gobierno.

Como en esto de la política hay gente muy maliciosa, no falta quien cree ver en lo ocurrido anteayer una hábil maniobra del Gobierno.

Hacer creer durante unas horas que se ahogarian dos ó tres silvelistas, para que los jefes de esta agrupación hicieran gestiones en obsequio de sus amigos, y una vez hechas, propiciar al Gobierno la satisfacción de complacerles.

Puede suceder que algo de esto haya ocurrido; pero si así fuera, habría que convenir que los silvelistas habían caído en el lazo.

Un amigo del Gobierno no daba importancia a los anuncios bélicos silvelistas.

«Si el Sr. S. Ivela—dice—no logró hacer la gestión que esperaba el día en que planteó el debate, menos lo conseguirá después de haber transcurrido tres días, en un asunto *recalentado* y respecto del cual han puesto toda la carne en el asador por los pasillos y despachos del Congreso, para conseguir del Gobierno—como si éste tuviese los votos en el bolsillo—el triunfo del marqués de Monistrol.

«Creo que ustedes—repetía el conservador preopinante—el debate ha de venir ya a la Cámara muy quebrantado, y me parece imposible que haya nadie que consiga levantarlo.»

Y después de recogidas todas estas impresiones, nos toca exclamar: «lo que sea sonará.»

Entre la gente de negocios se habla con mucha insistencia de las medidas que el Gobierno pueda poner en práctica para contrarrestar los perjuicios que pueda producir el impuesto de 3 céntimos por 100, que Mr. Ribot ha aplicado a los valores exteriores.

Hasta ahora nada ha resuelto el Gobierno, y el Sr. Navarro Reverter no parece inclinado a la conversión de las deudas que algunos señalan como la única panacea.

Los carlistas desean que D. Jaime pase por algunas capitales de España para tener el gusto de dispensarle una acogida cariñosa.

D. Jaime se halla actualmente en Marruecos y probablemente desembarcará en Málaga, si el gobierno lo autoriza, que parece no estar dispuesto a ello.

Hoy se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

Se acordarán algunos indultos para solemnizar el cumpleaños del Rey.

El candidato liberal derrotado Sr. Saez visitó ayer al Sr. Sagasta para manifestarle su adhesión incondicional, y que ni por un momento pensó ingresar en el partido conservador, como se supuso.

Atribúyese a los republicanos el propósito de presentar hoy en el Congreso una proposición de censura al Gobierno por la última campaña electoral.

Vallés y Ribot ha escrito detalladamente a Zorrilla, Pi y Margall y Salmorón, comunicando les los acuerdos del *meeting* y los deseos fervientes de unión que animan a la mayoría de los republicanos catalanes.

LA CARIDAD

En una humilde choza, expuesta a la intemperie (menciona del hielo, de la nieve, del agua y del viento), habita un matrimonio sumido en la indigencia, sufriendo los rigores, la grave contingencia del hambre que aniquila, que ahuyenta la paciencia, y trae aparejada la desesperación.

En lecho miserable, el cuerpo reclinado, hay dos débiles niños, cansados de gemir; el padre los contempla con ansia y perjurando, la madre arródiilla, sufriendo y suspirando ante una cruz bendita, sus quejas exhala.

En medio de la lucha que causa la pobreza, el hombre, que es el conrado, empieza a pensar (mal,

recuerda los placeres, el lujo, la riqueza, reniega de la vida, maldice a la grandeza, y ciego por la furia, acude con presteza

En frente de la choza, habita un potentado (grita el harapiento—¡Saciemos el furor! y al mismo tiempo, observa que el rico ha pe-

en la tégubre estancia, alegre y confiado diciendo: «¡No affigiros! estoy a vuestro lado y os traigo pan, dinero, y vestidos y amor.»

Y al ver que los dos niños exhalan un la- (mento, imprime en sus mejillas ósculos de bondad. El puñal y la tea caen sobre el pavimento. El pobre se arródiilla y exclama en el momento con tímido semblante y entrecortado acento:

¡Perdón! ¡Me ha desarmado la santa Caridad!

JUAN OCAÑA.

LA GUERRA EN CUBA

Ayer se recibió un telegrama del general Martínez Campos participando su llegada a la Habana y el consabido «sin novedad».

Dicen en los centros oficiales que ni los pesimistas ni los optimistas respecto del curso y desenlace de la campaña de Cuba, tienen por ahora fundamento.

Lo único positivo es que el general Martínez Campos organiza el ejército de operaciones y que, respecto de sus planes para acometer, guarda la naturaleza reservada.

No pide el general Martínez Campos refuerzo de tropas, pero juzga necesario el auxilio de algunos jefes y oficiales, no solo para rellenar cuadros sino en previsión de que tenga que cubrir bajas.

Y conforme con su petición, se embarcarán pronto para Cuba seis tenientes coroneles, seis comandantes, veinte capitanes y cincuenta y dos tenientes.

De las tres primeras guarniciones irán los alistados voluntarios, y de los tenientes, el resto de los ciento que fueron sorteados.

Según noticias que anoche nos comunicaron en un centro oficial, ha fallecido en Holguín el capitán de infantería Sr. Eguinaldo, se cree que a consecuencia de heridas recibidas en una de las acciones.

El general Martínez Campos ha manifestado la conveniencia de que en uno de los primeros correos vayan a la gran Antilla quince hermanas de la Caridad.

Dice El Liberal:

«En un alcance postal que nos dirige—y recibimos ayer—nuestro activo corresponsal en la Metrópoli norteamericana, nos dice que los separatistas se han dado la pueril satisfacción de nombrar presidente de la República cubana a don Tomás Estrada y Palma, quien ha empezado, al tomar posesión de su imaginario cargo, por dar un pomposo y extenso Manifiesto en The World, periódico neoyorkino.

Nos dice también nuestro corresponsal—y esta es una noticia verdaderamente importante—que Martí, el verdadero fautor de la insurrección y que entró sin dificultad alguna en la isla, ha salido de ella, también sin tropezar en obediencia alguna; pero esta vez, según todos los indicios, para no volver y para ponerse lejos del alcance de los Maüser de nuestros soldados.»

Según telegramas de la Habana, recibidos en Nueva York, en el distrito de Holguín han sido derrotadas las partidas que mandaban los cabecillas Aramburu, Martínez y Rodríguez.

Se han entregado a discreción 300 insurrectos, que fueron derrotados en las inmediaciones de Santana, provincia de Santiago de Cuba, y situado a unas dos leguas de San Luis, donde termina el ferrocarril de Santiago de Cuba.

Uno de los prisioneros, interrogado por el jefe de la columna, dice que los insurrectos están desalentados y que los jefes que desamburaron recientemente creían encontrarse ardiendo en guerra toda la isla, opinión que les infundieron los comités filibusteros de Tampa.

Según los telegramas a que nos referimos, el cabecilla Maceo se encuentra acorralado por un círculo de tropas que lo estrecha cada vez más, haciendo inminente su captura ó rendición.

Dice el periódico de Nueva York Las Novelas:

«La Asamblea del Estado de Nueva York, no queriendo ser menos que la de La Florida, se puso ayer en ridículo aprobando un acuerdo colectivo a favor de los insurgentes de Cuba en los cuales se pide al Presidente de la República que les reconozca como beligerantes.

El Senado, con mejor criterio, dejó aplazada la consideración del acuerdo, que probablemente dormirá el sueño indefinido.

Y por cierto que el senador O'Connor, con un sentido humorístico muy propio del caso, propuso que el acuerdo pasase al estudio de la comisión sobre la sal para conservar.

Es lo que se merece la disparatada resolución: que la pongan en salmuera.»

EL BULLO EN FRANCIA

Ante el jurado

Recordarán nuestros lectores el duelo verificado en París hace algún tiempo entre el explorador Lechatelier y Harri Alis, redactor de Journal des Débats, en que éste fué atravesado y muerto por el acero de su contrario.

Aun cuando los duelos están penados por la ley, los tribunales siguen una especie de jurisprudencia tradicional, absteniéndose de intervenir en los desafíos en que no resulta ninguno de los adversarios muertos, siempre que en el lance se hayan observado lealmente las leyes de la caballería.

También el jurado tiene, al parecer, una jurisprudencia especial para tales casos, absolviendo siempre a los duelistas.

Contituido el tribunal, fué llamado a declarar Lechatelier.

Este expuso con sencillez los incidentes que originaron el disgusto entre el periodista y el explorador.

A consecuencia de una discusión sobre la colonización del Congo, Harri Alis envió una carta impertinente y provocativa al procesado.

Este se vió obligado a exigir una satisfacción ó una reparación por las armas, y de ahí la provocación y el duelo.

Mr. Lechatelier ha declarado sinceramente que tenía el propósito de herir en un brazo a su antagonista, dando así por terminado el lance, según las condiciones estipuladas.

Pero no pudo realizar su plan. El desgraciado Harri Alis se obcecó y se ensartó en la espada de su adversario al tratar de tirarse a fondo.

También ha declarado el senador Mr. Ranc, que se perito en cuestiones de honor, y ha declarado que el duelo se efectuó con la mayor corrección.

Terminadas las declaraciones de los procesados y de los testigos, el fiscal pronunció un breve discurso de acusación, terminando con la siguiente frase:

—Ahora el Jurado dirá si nos encontramos ante unos hombres culpables de homicidio ó ante caballeros que han obedecido a las inspiraciones del honor.

El Jurado ha pronunciado veredicto en favor de todos los procesados.

Una joven quemada

Del horrible suplicio dado a una joven en Palma dá cuenta El Imparcial en el siguiente telegrama:

Palma 15 (6 tarde).—Se ha intentado cometer un asesinato que por lo horrible de las circunstancias que concurren en el atentado ha causado profunda indignación en el vecindario.

Margarita Roca, joven de veintitres años, huérfana de padres, vivía desde hace tiempo en compañía de unos tíos suyos.

La expresada joven debía contraer el domingo próximo matrimonio con un maestro de escuela, que sin duda no era simpático a los tíos de Margarita, porque se oponían a las relaciones de esta con aquél.

Un día de esta semana, cuando aún Margarita no se había levantado, pero cuando ya sus primos habían salido para dedicarse a sus tareas habituales, sintió que alguien la rociaba con un líquido.

La joven no hizo caso suponiendo que una prima suya se entretenía en echarla agua a fin de despertarla.

Poco después vió con espanto que una persona envuelta en una manta negra prendía fuego al lecho y que enseguida se fugaba, aunque no sin haber tenido antes la precaución de cerrar la puerta de la alcoba donde estaba Margarita.

Las llamas se propagaron rápidamente, porque el líquido con que había rociado a la joven era petróleo.

La pob e Margarita dió gritos desesperados pidiendo socorro, que le prestaron inmediatamente sus parientes.

Después la desgraciada muchacha fué trasladada a casa de los otros tíos suyos.

Margarita tiene graves quemaduras en la cara, en la espalda y en la cabeza.

No se sabe quien es el autor del espantoso crimen, pero los comentarios que hace el público son poco favorables a la familia de la joven.

Me abstengo de telegrafiar lo que se dice, porque el juzgado interviene en el asunto.

Desde Tarragona

Señor Director:

Las elecciones

Han terminado éstas sin incidente notable, consiguiendo el triunfo los ministeriales y el partido liberal que siguió las inspiraciones de D. Juan Cañellas, consecuente fusionista y diputado a Cortes por esta circunscripción.

La fracción del marqués de Marianao, coaligada con los silvelistas, ha sufrido completa derrota, consiguiendo tan sólo sacar a flote uno de los candidatos de éstos últimos.

La cuestión vitícola

Cada día se hacen más urgentes, prontas y eficaces medidas, que dentro del terreno práctico, proporejen la salida y circulación de los vinos, y faciliten la fabricación de aguardientes, cuya industria llegaría a quedar anulada si continuaran los gravámenes y cortapisas que hoy la cohiben, influyendo en conjunto a sostener la terrible crisis que tanto afecta a los propietarios y labradores, víctimas estos últimos de la más espantosa miseria.

Si en nuestra tierra estimáramos en lo que valen nuestros productos y desapareciera la

tendencia a todo lo extranjero, podrían adquirirse a precios relativamente ínfimos, vinos generosos y superiores, puros, sin mezcla ni mixtura, de ni guna clase y sin competencia posible.

Como comprobante de ello, obsérvese que entre otros productores de importancia, la casa «Amós y Simós», de Pónera, pueblo enclavado en la reputada comarca del Priorato de Scala-Deilos, ofrece embotellados ó con envases, a los siguientes precios:

Rancio, superior (dulce ó seco) el litro, a 1,50 pesetas.

Rancio, clase corriente, id. a 1,25 id.

Moscato, rancio, id. a 1,50 id.

Moscato de 1893 y 94, id. a 1,25 id.

Macabeo, rancio, id. a 1,50 id.

Vino superior de mesa de 1891, id. a 0,75 idem.

Por los anteriores datos puede comprobarse la falta de protección que sufren nuestros vinos, cuando ninguna clase extranjera, puede competir con los detallados, y su precio no puede ser más abandonado: cuando bien valiera la pena de que en banquetes y mesas de potentes, se compararan unos y otros, pues sin disputa, dentro breve plazo, los notables vinos del Priorato desterrarían por completo a todos los extranjeros.—El Corresponsal.

13 de Mayo 1895.

EL CABO JUBY

Un telegrama, fechado en París, de la Agencia Fabra, dice lo siguiente:

«Los periódicos que dedican particular atención a los asuntos coloniales, atribuyen verdadera importancia al abandono por los ingleses de la factoría de Cabo Juby, hecho que, en opinión de varios publicistas, no podrá menos de redundar en provecho de la influencia francesa en Africa.

Recuerdan que hace veinte años los ingleses se establecieron en Cabo Juby, en la desembocadura del Ued-Drak, el más importante de los ríos de Marruecos, creando el puerto de mayor importancia para el Sudán occidental, pues dicho punto se encuentra a 250 leguas de Tombuctú, es decir, 370 leguas más cerca que la Argelia.

Había un gran interés político en dicha ocupación; pero los resultados mercantiles, por efecto de los derechos enormes impuestos por las tribus vecinas a las caravanas, han sido poco favorables, y de aquí que la Compañía Británica haya preferido ceder dicha factoría al sultán de Marruecos.

Falta saber, sin embargo, si éste tendrá fuerzas bastantes para imponerse a las tribus del interior, que crean grandes cortapisas al tráfico, imponiendo derechos exorbitantes a las caravanas que se dirigen a Cabo Juby ó a la factoría española de Río de Oro, cuando no las asaltan para robarlas.»

Extranjero

Dos buques ingleses

Los periódicos de Brest dan detalles del abordaje ocurrido cerca de la isla de Sein entre dos vapores ingleses.

El vapor «Esmeralda», de Glasgow, por efecto de una falsa maniobra, abordó al vapor «Maritana», que era cargamento de mineral y procedente de Bilbao, se dirigió a Hamburgo.

El «Maritana» se fué a pique en el espacio de pocos minutos. De los 19 hombres que componían su tripulación, se ahogaron 11.

El «Esmeralda» logró recoger a los ocho restantes, de los cuales dos se hallan heridos de gravedad. Dicho vapor sufrió también averías, por cuyo motivo se vió obligado a llegar de arribada forzosa a Brest, donde las está reparando.

Las fronteras

A juzgar por algunas indicaciones que hacen las correspondencias de San Petersburgo, las relaciones entre Rusia y China son en extremo cordiales, habiéndose llegado a un acuerdo para la rectificación de las fronteras y la construcción de un ferrocarril transiberiano, llamado a acrecentar la influencia moscovita en el Extremo Oriente.

Marruecos

Continúa la rebelión de las tribus próximas a Marrakesh, insistiendo en el rumor de que los rebeldes han penetrado en dicha ciudad.

Las tropas enviadas como refuerzo por el Sultán, han hecho causa común con los rebeldes.

Circular a los católicos

Los periódicos católicos de Roma publican una circular inspirada en altas regiones del Vaticano, en la cual se aconseja el retraimiento de los católicos con motivo de las próximas elecciones de diputados, en un todo conforme con las reglas dictadas en Julio de 1836 por la Pontificaria.

Egipto

Mustafá Fhemi se ha encargado interinamente de la presidencia del Consejo de ministros de Egipto durante la ausencia de Nubar Bajá.

Bélgica

Se comenta mucho el hecho de haberse evadido tres soldados de un cuartel de Lieja para asistir a una reunión de socialistas.

Estos están haciendo grandes esfuerzos para atraerse a la tropa.

Algunos de los soldados no parecen, pues los tienen escondidos los socialistas.

COSITAS

Como quiera que existe una relación directa entre el cerebro que concibe y la mano que ejecuta, se comprenderá fácilmente que la grafología puede determinar, por los signos de la escritura, el temperamento de una persona, así como su valor intelectual y moral.

Por estos tiempos que corren, en que los que nos tratamos a diario apenas nos conocemos, resulta de gran utilidad el grato entretenimiento de descubrir las cualidades y defectos, las virtudes y los vicios de los demás, sometiendo a una verdadera autopsia la letra de su autor.

El procedimiento es sencillo, teniendo en cuenta las observaciones siguientes, comprobadas por el análisis de los grafólogos más experimentados:

Escritura. — Líneas rígidas: carácter inflexible.

Líneas accidentadas: Debilidad de carácter.

Ascendentes: Ardor y alegría.

Descendentes: Tristeza y decaimiento.

Espaciadas: Inteligencia.

Muy juntas: Carácter insoportable.

Letras altas é iguales: Distinción, franqueza y buen humor.

Letras tumbadas: sensibilidad.

Derechas: frialdad.

Inclinadas hacia la izquierda: escritura artificial, ocultando la verdadera personalidad.

Letras bañadoras: inmaterialidad.

Letras abultadas: materialismo, sensualismo.

May grandes: credulidad, imbecilidad.

En disminución: mentira y engaño.

Letras tropezándose unas con otras: intuición, imaginación.

Empalmadas: deducción, lógica.

Acuñadas: vanidad y plagio.

Letras redondas: memoria. (Las ras y las oes abiertas, revelan franqueza y expansión).

Letras puntiagudas ó esquinadas: terquedad.

Puntuación. — Su falta indica desorden, desaliño, descuido.

Cuando la puntuación es correcta y esmerada: orden, minuciosidad.

Puntos que marcan poco: juicios justos.

Puntos imperceptibles: vacilación, timidez.

Puntos bien marcados: decisión y materialismo.

Puntos como acentos: espontaneidad, viveza, ingenio.

Puntos raros: excentricidad.

Trazos y rayas. — Entre las palabras: lucidez de imaginación.

Al final de las frases: prudencia.

En la t, cuando el trazo que la cruza es corto y vigoroso: energía. Si está encima del palo: despotismo. Cuando se halla fuera: carácter dominante. Muy bajo el trazo: obediencia, servilismo. Las t sin trazo: falta de voluntad. El trazo, montante de izquierda a derecha: espíritu de contradicción. Cuando baja: terquedad. De gancho: imbecilidad. Delante del palo: carácter emprendedor. Si el trazo va después: calma, cachaza.

Si los trazos y rayas son de anzuelo ó se terminan en punta ó en punta, acusan respectivamente: tenacidad ó resolución y espíritu crítico.

Las rayas largas y bien marcadas: carácter excitable, irritabilidad. Largas y finas: impaciencia. Desiguales: aficciones de bohemio.

Rasgos y palos de letras. — Desmesurados: excentricidad, locura. Prolongación excesiva del palo de la d, cerebro desarreglado. Sobriedad en los rasgos: falta de imaginación.

Rasgos y palos de corchete: espíritu absorbente. De vuelta entera: egoísmo.

Márgenes. — Irregulares ó ausentes: poca aprensión, avaricia, gustos antiartísticos. Irregulares: falta de orden.

Bien señaladas: corrección, método, buena crianza.

Márgenes que van en aumento de arriba abajo: prodigalidad.

Cuando son grandes: generosidad.

En el final de los párrafos y en otros signos diversos, se pueden también hallar revelaciones del carácter del que escribe, pero sería ya cuento de nunca acabar tener que reproducir íntegro el formulario de que hemos dado buena muestra, para poder examinar la escritura corriente y no la aplicada de cada persona.

Creemos que con lo dicho basta para enterarnos—si es que no lo sabemos—qué puntos intelectuales calzan nuestros amigos y conocidos.

HAJO

UNA DESGRACIA

En la calle de Ferraz se produjo anoche gran alarma motivada por el sonido de dos disparos de fusil, que por desgracia ocasionaron un lamentable suceso.

La Guardia civil conducía una rueda de presos desde la estación del Norte a la Carcel Modelo. Uno de los presos pudo desatar las ligaduras y emprender la fuga.

La Guardia civil lanzó en persecución, haciendo dos disparos, hiriendo al fugitivo en una mano.

En aquellos momentos las nueve de la noche, transitaba por el indicado lugar bastante gente y uno de los proyectiles fué a herir en el hombro derecho a un sujeto de cincuenta y cuatro años, llamado Jerónimo Avellano, sastre, el cual, en compañía de dos hijos, regresaba de la Puerta de Hierro, donde había pasado la tarde.

El Sr. Avellano fué conducido a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, de donde pasó en grave estado al hospital de la Princesa.

La bala penetrando por la espalda había atravesado al infeliz de parte a parte.



péndrer part en la poética festa que celebrará per la diada de Santa Agna (26 del prop-vinent Juliol) Festa major d' aquesta vila, á tots los escriptors de Catalunya, regintse por lo següent: CARTELL.—*Flor natural*, premi anomenat d' honor y cortesia, ofrena de la «Tertulia Literaria,» s' adjudicará á la mellor composició de tema lliure. Lo qui obtinga aquest premi, deurá ferse present á la dama de sa elecció; la qual, proclamada la reina de la festa, entregará desde son trono presidencial, los demás premis als que 'n resultin guanyadors.

Un objecte d' art, donatiu del Reverent Rector d' aquesta Parroquia, Mossén Ramón Vall-llobera, als millors goigs que 's presentin en llahor dels gloriosos Sants Mártirs fills de Blanes, Bonós y Maxianá.

Un objecte d' art, otert per lo Magnífich Ajuntament, al autor del mes inspirat romans, ó bé á la mellor oda que fassi relació á la historia de nostra vila.

L' Ilustríssim Canonge Penitencier de la Seu de Girona don Antoni M.^a Oms, fa ofrena de *Un objecte d' art*, á la mellor poesia religiosa que s' iaspiri en fets ó tradicions de la nostra terra.

Una escullida obra científica, dádiva del Ilustre senyo don Augusto M.^a de Borrás-Jalpi y de Marcader, á la mellor relació en prosa ó vers que describa la romeria que los pobles de Blanes, Malgrat, Tordera, Palafoles y sa comarca, féren al Santuari de Ntra. Sra. del Vila, en Septiembre de 1886.

Un objecte artistic, regalo de don Tomás Balvey Bas, al mellor treball en prosa que desarrolli 'l tema: «Lo cant y las asociaciones corals, consideradas com á medi de millorar fisica y moralment al individuo.»

La Redacció de «El distrito Farnense,» ofereix *Una ploma de plata sobredaurada*, á la mes correcte y típica poesia del género festiu, ó humoristich.

Un objecte d' art, donatiu del «Primer Casino de Blanes,» será adjudicar al autor que ab mes naturalitat y gracia escriba un cuadro de costúms levantinas; en igualdad de circunstan-

cias, essent preferit lo qui tinga mes color local,

La Societat «Círculo Amistad Blandense,» ofereix *Una ploma de plata*, al qui ab mes sensillesa y exactitut presenti, escrita en prosa ó vers, una escena de la vida marinera de aquesta costa.

Una capritxosa agulla de corbata, regalo de «La Costa de Llevant,» á la mes completa biografía del inolvidable patrici y erudit geógraf En Jaume Ferrer de Blanes; ab lo ben entés, que será preferida la que aporti nous datos relatius á sos antecessors, com y també, al lloch y circunstances de la seva mort.

L' escultor blanench D. Toribi Sala, fá donació d' *Una obra modelada exprofes*, al qui ab mes inspiració y bona sombra, ridiculisi alguda de las costúms forasteras trasplantadas á nostra terra.

D. Joseph Berga fill; escultor olotí, fá present de *Un busto escultórich fet en terra cuyta* al mes acabat treball humoristich en prosa.

Una artística cigarrera ab música, dádiva de D. Joseph Roch Ametller, á la mes correcte poesia amorosa, escrita en quintillas y dedicada á una Victorina.

Será preferida la de caracter serio. Fórman lo Jurat calificador: President, D. Joaquim Riera y Bertrant; Vocals, D. Joseph Cortils Vieta, D. Manuel Bellido Mascias y D. Jaume Brunet Roig; Secretari, D. Joaquim Ruyra Oms.

Totas las composicions deuran ser inéditas y enviadas en plech clos com es costum, á la Redacció Blanenca de «La Costa Llevant» Arrabal, 26, aváns del día 15 del prop vinent, Juliol.

A proposta del Jurat, podrán concedirse accessits y mencions honoríficas.

Los plech dels autors no premiats, se cremarán en l' acte de la festa.

La «Tertulia» se reserva por un any, la propietat de las obras premiadas.

En lo cas probable de rébrer altres premis se publicará un cartell suplementari.

Ha quedado definitivamente establecida durante el verano, una segunda expedición de correos entre Hostalrich y San Hilario Sacalm.

Dentro de pocos días se celebrarán los solemnes funerales que el Colegio de Abogados de esta ciudad acordó celebrar anualmente por los colegiados fallecidos.

En la actualidad se tramitan en el juzgado de instrucción de Santa Coloma de Farnés siete causas criminales del pueblo de Massanet de la Selva, por cuestiones electorales.

Hace poco tiempo dimos cuenta de que dos jóvenes enamorados habían dispuesto suicidarse y que, al ir á verificarlo, ella se quitó la vida y él había sido encontrado gravemente herido. Ahora, como desenlace de aquel drama, debemos añadir que él ha salido de la cárcel de Figueras en libertad bueno y sano ya de su herida, y seguramente sin ganas de repetir la suerte y quizás con el remordimiento de no haber impedido el suicidio de su amada.

Agradecemos el envío que nos ha hecho su autor de la colección de cuadros de costumbres, que con el título *De casa* (escenas geronines) acaba de dar á la estampa, nuestro querido amigo y paisano, el joven catalanista D. José Morató y Grau.

La circunstancia de haber sido premiada y juzgada ya esta obra por la Asociación literaria de esta ciudad en el certamen del año proximo pasado, con cuyo fallo no podemos menos que estar conformes, nos releva del compromiso de ocuparnos de ella con más extensión.

Anteayer se ahorcó en Ullá un vecino de aquel pueblo llamado Pedro Dalmau Vicens, de 50 años de edad, que al parecer tenía algo perturbadas las facultades mentales.

REGISTRO CIVIL.—Según nota que nos facilita *La Neotafía*.

Día 17.—Nacidos: hembras 1.—Defunciones.—Hospital.—Juan Serra, 26 años.—Matas

J. Llinás y Compañía.—Banqueros Compran cupones de todas clases; compran

y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

Pagamos Cupones.—Vencimiento 1.º julio. Billetes Hipotecarios Cuba, 12'50.—Exterior, 12'00

Calle Ciudadanos 16 y Liebre 2.

* * Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y C.ª*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid, 18

Se ha recibido el telegrama oficial de la isla de Cuba:

«Habana 17.—El Capitán general á los ministros de la Guerra y de Ultramar.—Una columna del 5.º peninsular salida del Cobre para vigilar los puestos de Bayamo y Moniato encontró y batió al enemigo causándole varios muertos y heridos. No hay más noticias oficiales de Cuba.

—Mañana, domingo, habrá Consejo de Ministros.

—Témese que estalle una gran huelga en las fábricas de cristal de Carmeanx, á causa de las diferencias surgidas entre patronos y obreros respecto de los salarios.

Los patronos se han unido y se han obligado á cerrar sus establecimientos, antes que dejarse imponer por los trabajadores.

—Para atender á las necesidades de la guerra de Cuba, el ministro de Hacienda está ultimando una operación de crédito de cincuenta millones de pesetas con el Banco de España. Actualmente ya no falta más que entenderse respecto de los intereses que ha de pagar el Estado.

SECCION DE ANUNCIOS

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES
(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPAÑIA MAS SOLIDA Y PODEROSA
DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO

La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA

(Palacio de su propiedad.)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA
DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DE PUEL, PLATERIA, 5, 2.º.—Gerona.

Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

GRANDES ESTABLECIMIENTOS DE MÚSICA

INSTRUMENTOS, PIANOS Y HARMONIUMS

los más económicos y mejor surtido en su clase

DEPOSITO ESPECIAL DE INSTRUMENTOS
DE BUFFET

LEFEVRE, BESSON Y CORTOI

Juan Ayné Fernando VIII, 51, 53 y
Call 22.—BARCELONA

Sucursal en Tarragona Rambla de San Juan 46

Taller de reparaciones á PRECIOS ECONÓMICOS.

GRAN

Braguero

(CORTADA)

—Peso de la Paja, núm. 17, cerrajero—
GERONA

SALVIO CAMOS

PINTOR Y EMPAPELADOR

5. Calle de Ciudadanos. 5

GERONA

APRENDIZ SE NECESITA UNO en esta imprenta

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 =	200000
1 =	100000
2 =	75000
1 =	70000
1 =	65000
1 =	60000
1 =	55000
2 =	50000
1 =	40000
3 =	20000
21 =	10000
56 =	5000
106 =	3000
231 =	2000
812 =	1000
1415 =	400
39755 =	155
15290 =	300, 200, 150,
134, 100, 98, 69, 42, 20.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda publica del Estado contiene 115,000 billetes, de los cuales 57,700 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 57300 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,730,795

ó sean aproximadamente

PESETAS 16,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 57,700 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 25,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000, y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000, Marcos &c.

La casa inscripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Intero, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 BILLETE ORIGINAL, ENTERO: PESETAS 8'50.

1 BILLETE ORIGINAL, MEDIO: PESETAS 4'25

el precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los porm nores se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto ó bajo garantía del estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse nos pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos debe remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

30 de MAYO de 1895

VALENTÍN Y COMPAÑIA

EXPENDIDURIA GENERAL DE LOTERIA

Hamburgo. ALEMANIA

Para orientarse se envia, gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida